

Lettre ouverte au président de l'UEFA
Monsieur Aleksander Čeferin

Cher Monsieur Čeferin

L'équipe nationale masculine de Suisse a été placée dans un groupe de qualification avec le Bélarus, en compagnie d'Andorre, d'Israël, du Kosovo et de la Roumanie, pour la qualification au Championnat d'Europe 2024.

Suite à la guerre d'agression menée par la Russie contre l'Ukraine, l'UEFA a exclu la Russie de toutes les compétitions. Toutefois, l'UEFA n'a pris que des mesures punitives en demi-teinte à l'encontre de la Biélorussie, malgré le soutien direct de la Russie au régime du dictateur biélorusse Alexander Loukachenko. Le Bélarus devra donc jouer ses matchs de qualification pour l'Euro à domicile sur terrain neutre et sans public.

Ce choix de l'UEFA est en contradiction avec la décision du comité international olympique. Le CIO a exclu aussi bien la Russie que le Bélarus des Jeux olympiques de 2024 suite à la guerre d'agression contre l'Ukraine.

Cette décision tient donc compte du fait que le Bélarus est un complice de la Russie, car elle met à la disposition de la Russie une zone de déploiement et des bases pour ses attaques contre l'Ukraine voisine.

Nous soutenons cette position claire du CIO et vous demandons de suivre cet exemple et d'exclure également le Bélarus de toutes les compétitions de la part de l'UEFA.

En outre, selon des rapports d'organisations biélorusses et suisses de défense des droits de l'homme, plus de 1400 personnes sont actuellement emprisonnées au Bélarus pour des raisons politiques.

Parmi ces prisonniers politiques se trouve Ales Bialiatski, un éminent militant biélorusse des droits de l'homme qui a reçu le prix Nobel de la paix en 2022. Il a été condamné le 3 mars 2023 à une peine de prison draconienne de 10 ans.

Dans son "Human Rights Commitment" de 2021, l'UEFA s'est engagée à respecter et à promouvoir les droits de l'homme dans tous les domaines du football. A cet égard, nous attendons de vous que l'UEFA cesse d'ignorer la détention de plus de 1400 prisonniers politiques au Bélarus et qu'elle respecte les obligations qu'elle s'est elle-même imposées en matière de droits de l'homme. L'UEFA ne doit pas fermer les yeux sur les crimes du régime de Loukachenko.

Nous ne pouvons pas accepter en silence que l'équipe nationale suisse affronte, dans un match de qualification pour l'Euro, l'équipe d'un pays qui est responsable des plus graves violations des droits de l'homme et qui soutient la guerre d'agression russe contre l'Ukraine.

Nous souhaitons vous demander avec insistance d'exclure immédiatement le Bélarus de toutes les compétitions de l'UEFA et en particulier de l'Euro 2024 de football. Le match Suisse-Bélarus prévu le 25 mars 2023 sur le sol serbe ne doit pas avoir lieu alors que, dans

le même temps, plus de 1400 prisonniers politiques sont incarcérés au Bélarus et que ce pays soutient la guerre d'agression contre l'Ukraine.

Veuillez agréer, Madame, Monsieur, l'expression de mes sentiments distingués

Nicolas Walder, Conseil national, Genève

Fabian Molina, Conseil national, Zurich

Katharina Prelicz-Huber, Conseil national, Zurich

Christine Badertscher, Conseil national, Berne

Christophe Clivaz, Conseil national, Valais

Brigitte Crottaz, Conseil national, Vaud

Laurence Fehlmann Rielle, Conseil national, Genève

Fabien Fivaz, Conseil national, Neuchâtel

Claudia Friedl, Conseil national, Saint-Gall

Tamara Funicello, Conseil national, Berne

Corina Gredig, Conseil national, Zurich

Nik Gugger, Conseil national, Zurich

Barbara Gysi, Conseil national, Saint-Gall

Eva Herzog, Conseil des États, Bâle-Ville

Natalie Imboden, Conseil national, Berne

Marc Jost, Conseil national, Berne

Min Li Marti, Conseil national, Zurich

Raphaël Mahaim, Conseil national, Vaud

Lisa Mazzone, Conseil des États, Genève

Mattea Meyer, Conseil national, Zurich

Martina Munz, Conseil national, Schaffhouse

Valérie Piller Carrard, Conseil national, Fribourg

Stéphanie Prezioso, Conseil national, Genève

Jon Pult, Conseil national, Grisons

Franziska Ryser, Conseil national, Saint-Gall

Priska Seiler Graf, Conseil national, Zurich

Lilian Studer, Conseil national, Argovie

Cédric Wermuth, Conseil national, Argovie

Felix Wettstein, Conseil national, Soleure

Céline Widmer, Conseil national, Zurich